



## PERIODO DE RECESO

16 DE MARZO - 31 DE MAYO 2011  
01 DE AGOSTO - 14 DE OCTUBRE 2011

**Dip. Hugo Alejo Domínguez**

---

## **INFORME DEL PERIODO DEL 16 DE MARZO AL 31 DE MAYO DE 2011**

### **CONTENIDO**

- I. Actividades en la Comisión permanente del Honorable Congreso del Estado e Puebla
- II. Actividades en Comisiones del Honorable Congreso del Estado
- III. Asistencia y participación en foros y eventos
- IV. Gestoría ante los tres niveles de gobierno
- V. Atención y visita en los municipios del Distrito 22 y de la Sierra Nororiental
- VI. Propuesta de atención prioritaria para el Distrito 22

## **Presentación**

En cumplimiento a lo establecido en el artículo 38 de la Constitución Política del estado y del artículo 17, Fracción V, VI y VIII de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla, se informa mediante el presente documento, sobre los trabajos y acciones realizadas por el Diputado Hugo Alejo Domínguez, del Partido de Nueva Alianza, para el período comprendido entre el 16 de marzo al 31 de mayo de 2011.

Durante el período de receso entre el primer y segundo Período ordinario de Sesiones del Honorable Congreso del Estado, nos integramos en el Comisión permanente, participando en diez sesiones ordinarias.

Además de atender ésta Comisión, se realizaron visitas sistemáticas a los municipios de la sierra nororiental, que conforman el Distrito 22 Local, donde se atendió la problemática de la ciudadanía, realizando labores de gestión y se detectó la problemática existente en la región.

### **I. Actividades en la Comisión Permanente del Honorable Congreso del Estado.**

Conforme a lo dispuesto en la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla y en la Ley orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla, durante el período de receso, sesiona la Comisión Permanente del Honorable Congreso del estado, para atender los asuntos recibidos en el Poder Legislativo desempeñándose como Vocal el Diputado Hugo Alejo Domínguez.

De la misma forma y durante el período que se informa se participo en:

Fecha	Evento	Tema
12 abril	Junta preparatoria	Elección de la mesa directiva para la Sesión Extraordinaria del Pleno del Honorable Congreso del Estado
15 de abril	Sesión extraordinaria del pleno del Honorables Congreso del Estado	Decreto de autorización a los Ayuntamientos para contratación de créditos hasta por 3 000 millones de pesos. Decreto de creación del “Instituto Municipal de Planeación” del Municipio de Puebla,
31 de mayo	Junta Preparatoria	Elección de la mesa directiva para el segundo período ordinario de sesiones del Honorables Congreso del Estado

## II. Actividades en Comisione del Honorable Congreso del Estado.

El diputado Hugo Alejo Domínguez participa como integrante de las siguientes Comisiones:

Presidente de la Comisión de Educación Cultura y Deporte.

Secretario de la Comisión de Asuntos Indígenas.

Vocal de la Comisión de Ciencia y Tecnología

Vocal de al Comisión de Asuntos Municipales

Vocal de la Comisión Instructora

Vocal del comité Especial del Proceso de entrega-recepción de los 217 municipios del Estado de Puebla.

Se participo en al reunión “Intercambio legislativo Puebla-Tlaxcala” evento celebrado el 6 de mayo de 2011.

Se participo en los foros ciudadanos para la discusión de la Agenda Legislativa, en lo siguientes lugares.

5 de abril; Teziutlán, Pue. Desarrollo Social

13 de Abril; Izúcar de Matamoros, Pue., Administración e impartición de justicia.

14 de abril; Huejotzingo, Pue., Desarrollo Económico

### III. Asistencia y participación en foros y eventos

Una de las acciones que se atendieron durante éste período que se informa, fue la asistencia y participación a diferentes foros y eventos, mismos que se describen a continuación

El 16 de marzo se asistió a la conferencia sobre “Transparencia Gubernamental y Ética Pública” impartida por el Dr. Jesús Nieves Mitay, en el aula magna de la biblioteca de la Universidad de las Américas Puebla.

El 22 de marzo asistió a la firma de convenios para el Desarrollo PYME y la presentación del programa “Mi Tortilla”, celebrado en la Ciudad de Puebla, en San Pedro Museo de arte Virreynal.

El 29 de marzo se asistió a la toma de protesta y acreditación de Ciudadanos a quienes se le otorgo la calidad de poblano, acto realizado en las instalaciones del H. Congreso del Estado

El 30 de marzo se asistió a la firma de Convenio General de la colaboración y compromiso por los migrantes poblanos en la Unión Americana, acto celebrado en Salón Gormadores de casa aguayo, acto coordinado por la C. Maestra Gabriela Moreno Valle Rosas.

El 31 de marzo se asistió a la conferencia Magistral sobre los “Nuevos Retos de la Transparencia en la rendición de cuentas, impartida por el Maestro Ángel Trinidad Saldivar, realizada en el complejo Cultural Universitario.

El 7 de abril se asistió a la firma del convenio SEP-SNTE. Para el mejoramiento de la calidad educativa, participando los dirigentes sindicales del magisterio en Puebla, el Gobernador del Estado y Secretario de Educación,

evento celebrado en la Ciudad de Puebla, en San Pedro Museo de Arte Virreynal.

El 8 de abril se asistió al Centro Vacacional de Metepec, en el municipio de Atlixco, para participar en los trabajos del Seminario de Inducción para Presidentes Municipales.

El 13 de Abril se participó en una reunión con Rectores de ocho universidades Incorporadas a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, para conocer los programas de trabajos y las curriculas académicas de las licenciaturas que se ofertan a los estudiantes, trabajos coordinados para el Maestro Gustavo Santini Nieto, evento realizado en el Instituto de Ciencias Jurídicas, de esta Ciudad de Puebla.

El 13 de abril se participo en la firma de Convenio de Cooperación entre la Secretaría de Educación Pública y la Organización de Estado Iberoamericanos para la educación, ciencia y cultura, evento realizado en la Ciudad de Puebla, en la Casa de Cultura.

El 16 de abril se participó en los eventos de los cuatrocientos ochenta años de la Fundación de la Ciudad de Puebla, asistiendo a la exposición "480 años trasciende la Historia" (1531-2000), en San Pedro Museo de Arte Virreynal.

El 25 de abril se asistió a la firma de Acuerdo de Colaboración del Consejo Estatal de Población y el Fondo de Población, de la Organización de Naciones Unidas, para la realización de estudios sobre población.

El 27 de abril se asistió a la Junta Auxiliar de San Miguel Tenextatiloyan, municipio de Zautla, donde se presentó el Proyecto de Ciudad Rural, por parte del Gobierno del Estado y de la Secretaría de Desarrollo Social.

El 3 de mayo se participó en la décima Jornada Nacional sobre Víctimas del Delito y Derechos Humanos en Niños y Adolescentes, evento celebrado en el Centro de Convenciones de la Ciudad de Puebla y organizado por el Gobierno del Estado.

El 4 de mayo, se asistió al acto de inicio del rescate de la antigua Fabrica "La Constancia", que vendrá a conformar las instalaciones del Consejo de Cultura y Deporte del Estado de Puebla.

El 5 de mayo se participó en los Festejos conmemorativos del CIL Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, que contó con la presencia del Presidente de la República.

El 6 de mayo se asistió al Centro Cultural Siglo XXI para participar en la entrega de computadoras portátiles a Universitarios de alta desempeño organizado por el Gobierno del Estado.

El 12 de mayo asistimos al inicio de la campaña “Rescate de Valores Cívicos”, organizada por el Gobierno del Estado, con el fin de revalorar el conocimiento y respeto a los Símbolos Patrios y a los principios morales.

El 12 de mayo participamos en el homenaje y reconocimiento que el Gobierno del Estado organizó para el Magistrado Poblano y conmemorar el Día del Maestro.

El 15 de mayo participamos en el evento organizado por la Secretaría de Educación Pública, para entregar estímulos a los Maestros con 25, 30 y más años de servicio en el Magisterio Poblano.

El 25 de mayo se asistió a la firma de acuerdo para la Reforma del Programa Nacional de Carrera Magisterial, suscrito por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y el Gobierno del Estado.

#### **IV. ATENCIÓN Y VISITA EN LOS MUNICIPIOS DEL DISTRITO 22 Y DE LA SIERRA NORORIENTAL**

En atención a lo dispuesto en el artículo 38 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla y que establece la visita a los Distritos del Estado para informarse de la situación existente y de los obstáculos que impidan el progreso de sus habitantes, damos cuenta de las actividades que realizamos y que nos permitieron observar y conocer los diferentes problemas y situaciones que prevalecen en las comunidades visitadas.

El 17 de marzo se realizó en el Municipio de Zapotitlán de Méndez, una reunión de trabajo de los Distritos locales 22, 23 y 24 y de los Presidentes Municipales que integran estos tres distritos, con el Secretario de Seguridad Pública del Gobierno del Estado, para conocer los problemas existentes en cada municipio, para referir a efectivos policiales, armamento existente y faltante, equipo de radio comunicación, equipo de transporte, capacitación.

Así también se detectaron los principales problemas sobre seguridad existentes en cada municipio y se instruyó sobre la coordinación intermunicipal de los cuerpos policíacos y la policía metropolitana, para inhibir todo tipo de acto delictivo.

El 18 de marzo se visitó en jornada de trabajo el municipio de Huehuetla, asistiendo a la Escuela Primaria "5 de Mayo" para entregar apoyos en material deportivo.

También se visitó la localidad de Chilocayo de Guadalupe, entregando para la casa de salud de esa Comunidad materiales de curación y medicamentos.

Por último se visitó la comunidad de Chilocayo del Carmen, entregando para la Escuela Primaria un aparato de sonido ambiental y material deportivo para los alumnos.

El 19 de marzo en la localidad de Zacapoaxtla, se realizó una jornada de atención ciudadana atendiendo a cinco comisiones de las comunidades de este municipio.

El 20 de marzo en la localidad de Zacapoaxtla, se realizó una jornada más de atención ciudadana, recibiendo a 20 personas de este municipio.

El 21 de marzo se participó con las autoridades municipales de Zacapoaxtla y las escuelas de este municipio, en el acto de conmemoración del Natalicio de Licenciado Benito Juárez.

El 25 de marzo se asistió a la Localidad de Zacapoaxtla para presenciar la demostración de rodas infantiles del nivel preescolar de este municipio y a la exhibición de carros alegóricos.

1 de Abril se asistió a la Localidad de Cuetzalan para inaugurar en al casa de cultura, la exposición de tesoros prehispánicos, hallados en esa región, además se invito a los Presidentes Municipales del Distrito Local 22, para realizar una reunión de trabajo y coordinación.

3 de Abril se organizo en la localidad de Zacapoaxtla una conferencia de prensa, para difundir regionalmente la realización de los “Foros Ciudadanos para la integración de la Agenda Legislativa”,

3 de Abril se realizo en Zacapoaxtla una jornada de atención Ciudadana, recibiendo a 20 comisiones de los municipios de Xochitlán, Zacapoaxtla y Zautla.

9 de Abril se realizo una jornada de trabajo con los habitantes y el Jues de Paz de la Comunidad de Tatzecuala del Municipio de Zacapoaxtla.

10 de Abril se realizo jornada de atención ciudadana, recibiendo a personas del municipio de Zacapoaxtla.

14 de Abril se coordino con las autoridades municipales y escolares del municipio de Zacapoaxtla los festejos de “El día de la Educadora”, evento de carácter regional.

14 de Abril se asistió al auditorio de la Comunidad Tatoxca del Municipio de Zacapoaxtla para coronar a la princesa de las fiestas patronales de esa localidad.

14 de abril por la tarde, se asistió a una presentación de actividades escolares en la Escuela Primaria de la Localidad de Xalticpan del Municipio de Cuetzalan.

7 de mayo se organizo y se asistió a al villa de cinco de Mayo, cabecera del Municipio de Xochiapulco, al evento de celebración del “Día de las Madres”, entregando obsequios a las madres asistentes.

8 de Mayo se realizo en Zacapoaxtla jornada de atención ciudadana, recibiendo a 13 comisiones.

10 de mayo se asistió al municipio de Ocotepec, para el festejo y celebración del “Día de las Madres”.

13 de Mayo se organizo y ase asistió al evento regional del “Día del Maestro”, realizado en el auditorio del Bachillerato Oficial de Zacapoaxtla.

14 de Mayo se asistió al acto de entrega recepción de la Presidencia de la Junta Auxiliar de Yancuitalpan del Municipio de Cuetzalan.

14 de Mayo se asistió a la inauguración del segundo nivel de Edificio de al Presidencia Auxiliar de Tatoxca del municipio de Zacapoaxtla.

14 de Mayo se asistió por la noche a coronar la Reyna de la Colonia los Cristales de la localidad de Zacapoaxtla.

21 de Mayo se realizo jornada de atención ciudadana en Zacapoaxtla, recibiendo a cinco Comisiones.

22 de Mayo se realizo jornada de atención ciudadana en la cabecera municipal de Xochitlán de Vicente Suárez, atendiendo a quince Comisiones y entregando en donación la pintura para la Iglesia de esa comunidad.

22 de Mayo se realizo jornada de atención Ciudadana en Zacapoaxtla, recibiendo a 48 personas de la región.

26 de Mayo se realizo jornada de trabajo con los padres de familia del Insitito Técnico Superior de Zacapoaxtla.

29 de Mayo se realizo jornada de atención ciudadana en Zacapoaxtla, recibiendo a 30 persona de la región.

#### V. Propuesta de atención prioritaria para el Distrito Local 22

De acuerdo a lo establecido en el articulo 38 de la Constitución Política del estado Libre y Soberano de Puebla y en la Fracción VI del artículo 17, capitulo II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla a continuación, se proponen algunos acciones que puede coadyuvar a la resolución de algunos problemas existentes en las diferentes comunidades de la sierra Nororiental.

#### SALUD

Las condiciones de vida en la región limitan el acceso de sus habitantes a los servicios médicos institucionales; originado esto por la falta de ingreso que les permita una movilidad de hacia los centros con mayor concentración poblacional, donde se proporcionan estos servicios médicos; la falta de educación y conocimiento de los servicios existentes, originan que principalmente los núcleos indígenas recurran a la medicina tradicional o a los curanderos de la región para aliviar sus males.

Indudablemente el lengua limita a los pobladores a establecer una adecuada comunicación con los prestadores del servicio médico, originando para esta región altas tasas de mortandad en infantes, frecuente malestares de vías respiratorias, embarazos de alto riesgo, desnutrición, etc.

La propuesta para tratar de mejorar esta situación es la de otorgar servicios médicos preventivos, donde participe personal bilingüe que apoye en los diagnósticos médicos y en las que deba darse a los enfermos. Proporcionar cuando menos un vehiculo para transporte de enfermos en cada cabecera municipal.

Implementar apoyos materiales y económicos para que estudiantes de la localidad que hayan cursado sus estudios de medicina regresen a sus comunidades para prestar sus servicios profesionales en forma permanente.

## COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

Las carreteras constituyen el detonante de la actividad económica, ya que permiten la interconexión de la comunidades de manera ágil y segura además de favorecer el intercambio de productos agropecuarios producidos en esas regiones o bien el poder adquirir productos de otros lugares distantes.

Si bien ya contamos con estos caminos, resulta necesario un adecuado programa de mantenimiento para evitar mayores deterioros que impidan la libre circulación de personas y vehículos. Se requiere un programa de terminación como es el de ampliación de cunetas, construcción de contra cunetas, tendido de mallas para evitar o disminuir deslaves, obras necesarias que se hacen evidentes con el uso frecuente de estos caminos y carreteras.

Contar con centrales de maquinaria pesada para en caso de afectaciones a los caminos por cuestiones metereológicas, sea posible recibir estas carreteras en el menor tiempo posible y en su totalidad para evitar desabastos de mercancías o incomunicación de sus habitantes.

El transporte público es un servicio de vital importancia, aunque tiene limitaciones para los usuarios, en primer lugar los costos, los horarios y rutas establecidas, la falta de transportes alternativas para enfermos, o bien de sus propias mercancías aun limitan principalmente a los núcleos indígenas.

Lo anterior motiva que las propias organizaciones indígenas y campesinas soliciten medios de transporte de acuerdo a su idiosincrasia y necesidades, además que representa una alternativa ocupacional y de trabajo para estos núcleos poblacionales.

## VIVIENDA

Uno de los principales problemas que existen en la región, es la falta de certidumbre jurídica en la propiedad de la tierra y en la falta de vivienda.

El crecimiento poblacional origina que a los padres de familia vayan subdividiendo sus propiedades para heredar a sus hijos, esto origina que aquellos que se van casando, únicamente construyan en ramadas para vivir, que por supuesto no cuenta con los servicios básicos.

La propuesta radica en realizar un programa de regularización de la tierra y escrituración de predios urbanos y semiurbanos, que otorgue a los habitantes certidumbre jurídico de sus propiedades.

Realizar en los principales centros urbanos un programa de vivienda económica y de autoconstrucción ocupando materiales propios de la región, con diseños adecuados y con interconexión a los servicios básicos.

#### IV.- GESTORIA ANTE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO

Previsto en la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libres y Soberano de Puebla; la realización de gestoría por los Diputados, ante los tres niveles de gobierno; se realizaron y promovieron las siguientes acciones:

No. De oficio	Fecha	Turnado	Asunto
2010/02/006	14/03/2011	Lic. Adolfo Meneses pardo Director de Apoyo Parlamentario, Vinculación Institucional e Informática Legislativa	Propuesta para realizar servicio social de Raymundo Tejeda Ramírez en el Distrito 22, con cabecera en Zacapoaxtla
2011/03/007	14/03/2011	Dr. Miguel Angel González Linares, Director de Bachilleratos y Preparatorias abierta	Intervención para resolver problemática en el bachillerato General Oficial "Xochiquetzal" con clave C.C.T.Z.I.EBH06282 de Zitlala, Municipio de Hueytlalpan.
2011/03/008	16/03/2011	Dr. Andrés García Coca, Subsecretario de Educación Básica	Petición del Profr. Vitalino José Velázquez Velázquez, de la Escuela Secundaria oficial "Miguel Salas" de Tepexi de Rodríguez quien presenta 11 años de discapacidad mota, solicita cambio de adscripción o cambio de actividad laboral.
2001/003/010	25/03/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Lic. Juan Lázaro Reyes, Presidente Auxiliar Municipal de Zoatecpán del Municipio de Xochitlá de Vicente Suárez, solicita la rehabilitación del inmueble que ocupa el Juzgado de Paz, dañado por las lluvias.
2011/03/01	25/03/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud del Centro Cristiano de Misiones Transmundoiales A.C. para 10 equipos de cómputo para formar un taller

			de computación.
2011/03/009	25/03/2011	C. Secretario de la SEP del Gobierno del Estado	Solicitud de recontractación en la universidad Pedagógica Nacional, Unidad 212, con sede en Teziutlán, de los asesores académicos: Héctor Sánchez Guzmán, Cornelio Bonilla Romero y José Luis Olaya Méndez.
2011/003/012	14/04/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud para la construcción de un modulo sanitario en la Telesecundaria "Netzahualcoyotl" con clave C.C.T.21ETV0422P, de la localidad de Yohualichan del Progreso.
2011/003/013	14/04/2011	C. Secretario de la SEP del Gobierno del Estado	Solicitud para apoyar los pagos del hotel y transporte para 20 jóvenes Mexicoamericanos y 6 acompañantes que radican en los Ángeles, ciudad que forman parte de un intercambio deportivo internacional.
2011/03/014	14/04/2001	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitan apoyo para al adquisición de un instrumento para banda de Guerra, para la Telesecundaria "Netzahualcoyotl" de la comunicad de Yohualichan del Municipio de Cuetzalan del Progreso.
2011/03/15	15/04/2011	C. Secretario de Educación Pública del Gobierno del Estado	Solicitan su intervención para oficializar al preparatoria por cooperación "Presidente Gustavo Días Ordaz" con clave C.T.E.215BC2114W, de la Comunidad de Cuetzalan, Municipio.
2011/03/016	13/04/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud para la apertura de una brecha en el camino Tepetitanchico a la Localidad de Pochoco Reyeshogpan del Municipio de Cuetzalan del Progreso.
2011/03/017	17/04/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud de la Comunidad de Atacpan, Municipio de Zacapoxtla, solicitan

			construcción de un puente vehicular en el lugar denominado copa de oro, así como la construcción del cercado del panteón de esa comunidad, con 450m lineales.
2011/05/020	09/05/2011	C. Secretario de Educación del Gobierno del Estado	Solicita el Presidente Municipal de Tlanepantla, intervención para terminar con conflictos en la Escuela Primaria Oficial "Ignacio Zaragoza" con clave 21EPR0452k, ubicada en esta cabecera municipal
2011/05/021	11/05/2011	C. Secretario de Educación del Gobierno del Estado	Solicitud de la Coordinación Regional de desarrollo educativo para apoyos económicos y terminar un corredor educativo, en la CORDE No. 4, ubicada en la localidad de Libres, Municipio M/N.
2011/05/022	11/05/2011	C. Secretario de Educación Pública del Gobierno del Estado	Solicitud de la Asociación de Padres de familia y la Directora del Jardín de Niños de la localidad de Caxhuacan, Municipio M/N con calve C.T.21DJNO277F, donde solicitan un equipo de computo.
2011/05/023	9/05/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitan los vecinos del Barrio de Taltempan, de la Localidad de Tzinacapan, del Municipio de Cuetzalan del Progreso, con instalación de lámparas para el alumbrado público, ya que no cuentan con el y existe inseguridad.
2011/05/027	9/05/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud del Director del Bachillerato "José Vasconcelos" de la Localidad de Tecpantzingo, del Municipio de Jonotla, donde solicita la construcción de una cancha de usos múltiples y construcción del cercado de la Escuela con 500m lineales.
2011/05/030	19/05/2001	C. Gobernador Constitucional	Solicitud del alumno Eder Yovanny Téllez Álvarez,

		del Estado	alumno de la Escuela Telesecundaria "Tetsijtsilin", ubicada en la Comunidad de de San Miguel Tzinacapan, del Municipio de Cuetzalan, que solicita una computadora portátil
2011/05/032	19/05/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud del C. José Francisco Martín Lara Mancilla, Pastor de la Iglesia evangélica "Cielos Abiertos" de la comunidad Tamaniz Tepetzalan Tzicuilan, del Municipio de Cuetzlan para la adquisición de un equipo de audio para beneficiar al grupo cristiano "Elegidos de Cristo"
2011/05/33	18/05/2011	C. Gobernador Constitucional del estado	Solicitud de C. Braulio Méndez Cruz, vecino de la 3ª Sección de la Localidad de Ocotepec, Municipio M/N. para contar con el servicio de energía eléctrica.
2011/05/34	19/05/2011	C. Gobernador Constitucional del Estado	Solicitud del C. José Martín Cuamayt, vecino de la comunidad de Tepetzalan, Municipio de Cuetzalan del Progreso, para que le otorguen a su hija estudiante de la BUAP, una computadora portátil

**PERIODO COMPRENDIDO ENTRE 1 DE AGOSTO AL  
14 DE OCTUBRE DE 2011**

I.     **ACTIVIDADES LEGISLATIVAS.**

Durante este periodo de receso se atendieron las siguientes actividades.

23 de agosto.-     Sesión de la Comisión de la Ciencia y Tecnología.

7 de Septiembre.-   Sesión de la Comisión de Asuntos Municipales.

8 de Septiembre.-   Conmemoración de las fiestas patrias, que incluye la recepción en el Congreso del Estado de los símbolos de grandeza de la Batalla del 5 de Mayo.

13 de Septiembre.-   Ceremonia y Guardia de Honor en la Sede del Congreso para conmemorar un aniversario más de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec.

26 de Septiembre.-   Sesión de la Comisión de Educación, Cultura y Deporte.

26 de Septiembre.-   Sesión de Comisiones Unidas de Educación, Cultura y Deporte con la de Gobernación y Puntos Constitucionales Asistencia a la Sesión preparatoria para determinar una Sesión Extraordinaria Plenaria.

28 de Septiembre.-   Asistencia a la Sesión Extraordinaria

5 de Octubre.- Presentación en la Sesión de la Comisión Permanente del punto de acuerdo para exhortar a la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, con el fin de garantizar un incremento presupuestal real para el Sector Educativo.

## II. ASISTENCIA Y PARTICIPACION EN FOROS Y EVENTOS.

Una de la actividades que se atendieron durante este periodo que se informa, fue la asistencia a diferentes eventos y foros, mismos que s describen a continuación.

9 de Agosto.- Celebración del “Día Internacional de los Pueblos Indígenas”, evento realizado en el Centro de Convenciones de la Ciudad de Puebla, presidido por el C. Dr. Rafael Moreno Valles Rosas Gobernador Constitucional del Estado.

10 al 14 de Agosto.- Foro Juvenil Nacional, realizado en las ciudades de Tijuana y Ensenada del Estado de Baja California, organizado por los Comisión de la Juventud y el Deporte del CONGRESO DE LA Unión y de la Juventud del Congreso de Baja California.

15 de Agosto.- Reunión de trabajo en la Comisión Estatal de la Vivienda en el Estado de Puebla, con los Presidentes Municipales de Ocotepc, Coyoaco, Tuzamapan de Galeana y Xochitlán de Vicente Suarez, así como representantes de los municipios de Zacapoaxtla y Cuetzalan de Progreso, para dar a conocer un Programa de Construcción de 450 Acciones de Viviendas en estos municipios.

16 de Agosto.- Acto de Entrega de Recursos Económicos para la Construcción de la etapa final de la Villa del Jubilado de la

Sección 51 del SNTE, por parte del C. Dr. Rafael Moreno Valle Rosas Gobernador Constitucional del Estado.

- 22 de Agosto.- Se asistió a la Secundaria Técnica No. 79, de la Colonia Villa Posadas de esta Ciudad de Puebla, donde se desarrollo la Ceremonia Oficial para todo el Estado, de Inicio del Ciclo Escolar 2011 – 2012, acto presidido por el C. Dr. Rafael Moreno Valle Rosas Gobernador Constitucional del Estado.
- 29 de Agosto.- Se asistió a Casa Puebla para la presentación del Uniforme Escolar Único, para los alumnos de las escuelas oficiales del Estado de Puebla, evento presidido por el C. Dr. Rafael Moreno Valle Rosas Gobernador Constitucional del Estado.
- 30 de Agosto.- Se participó en el Programa Radiofónico denominado “Desarrollando Ciencia” como invitado del Maestro Máximo Romero, Director de Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla, la transmisión se realizó en radio, televisión y tecnologías digitales de Puebla.
- 1 de Septiembre.- Premiación del Concurso estatal Juvenil “Carta a Mis Padres 2011” y “Debate Político 2011”, organizado por la Secretaria de Educación Pública u por el Instituto de la Juventud, este evento fue presidido por la Presidenta del Sistema Estatal DIF.
- 21 de Septiembre.- Entrega de Becas a los alumnos de a Escuela Secundaria, del Programa “Becas de Integración para los que se quedan” patrocinado por BBVA BANCOMER, evento realizado en el Centro Expositor de Puebla y presidido por el C. Gobernador del Estado.

- 27 de Septiembre.- Participación en los Programas de radio del Honorable Congreso del Estado “Conoce a tus Diputados”, transmitido por radio, televisión y tecnologías digitales de Puebla.
- 3 de Octubre.- Ceremonia Conmemorativa del 90 Aniversario de la Fundación de la Secretaría de la Educación Pública, realizadas en las instalaciones del Centro Escolar Morelos de la Ciudad de Puebla, ceremonia presidida por el Secretario de Educación Pública en el Estado.
- 6 de Octubre.- Se participó en la Primera Sesión Extraordinaria del Consejo Ciudadano para la Cultura y las Artes, evento realizado en San Pedro Museo de Arte de la Ciudad de Puebla, acto presidido por el Lic. Luis Maldonado Venegas, Secretario de Educación Pública del Gobierno del Estado.
- 7 de Octubre.- Se participó en el Encuentro Nacional de Diputados, Integrantes de las Comisiones de Juventud y DEPORTE Y DE LOS Titulares de los Institutos Estatales de la Juventud, evento presidido por el C. Dr. Rafael Moreno Valle Rosas Gobernador Constitucional del Estado.
- 8 de Octubre.- Se participó en la Clausura del Encuentro Nacional de Diputados Integrantes de las Comisiones de Juventud y Deporte, evento realizado en el H. Congreso del Estado y presidido por el Diputado Guillermo Arechiga Santamaría, Presidente de la Gran Comisión.
- 11 de Octubre.- Se participó en la reunión de trabajo que los Diputados Integrantes de la LVIII Legislatura, sostuvieron con los C. Secretarios de las Secretaría de Gobernación del Estado.

### III. GESTORIA ANTE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO

Previsto en las Fracc. VIII del Art. 17 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla; la realización de gestoría por los Diputados, se realizaron y promovieron las siguientes acciones.

FECHA	TURNADO A:	ASUNTO
14/ 07/ 2011	Secretaria de Infraestructura del Gobierno del Estado	Solicitud de apoyo para el C. Ing. Sergio Nochebuena Benavides para tratar asunto de carácter laboral.
28/ 07/ 2011	Instituto Poblano del Deporte	Solicitud de apoyo para la Junta Auxiliar de Xonacatepec para la donación de balones y trofeos.
28/ 07/ 2011	Dirección General de Culturas Populares	Solicitud de apoyo para la publicación de la revista regional denominada “ El Bosque de la Esperanza en Temoxtitla” editada por la agrupación “Protierra y Cultura en San Bernabé Temoxtitla” A.C., del Municipio de Santa Clara Ocoyuacan.
23/ 08/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de mobiliario para el Jardín de Niños “Motolina” de la Colonia Pino Suarez, consiste en 50 sillas y 25 mesas de trabajo.
25/ 08/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud para atender la problemática planteada por el C. Arq. Víctor Manuel Cuzuas Cortes, vecino de la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacan del Mpio. De Puebla.
06/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para el plantel No. 14 del COBAEP, ubicado en la Unidad Habitacional “La Margarita”. Para la construcción de una cancha de Usos Múltiples.
06/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para el cambio de adscripción de los profesores: Nancy Verónica Herrera Villalobos; Patricia Báez Ascensión; Roberto Reyes Bonilla.
07/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para la Escuela “Gabriela Mistral” de la Localidad de Santa Ana Xalmimilulco del Mpio. De

		Huejotzingo para la dotación de impermeabilizantes, pintura y equipamiento básico para los talleres de corte y confección.
09/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para la Escuela Secundaria "Emiliano Zapata" de la Localidad de Amatitlan de Azueta Mpio. De Acatlan, para implementar en Taller de Computación.
09/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para el Plantel No. 27 del COBAEP, de la localidad de Zaragoza, Pue., para la construcción de una sala audiovisual.
09/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para que se ponga en servicio un Centro de Desarrollo Infantil, en la Reserva Territorial Quetzalcoatl.
09/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para el Municipio de Tlalnepantla para la adquisición de 200 butacas para integrar una Unidad de Universidad para el Desarrollo.
30/ 09/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para la Presidencia de Olintla. Para que le sean autorizados seis horas que están vacantes para el Bachillerato "Nueva Creación" de la Junta Auxiliar de Vicente Guerrero.
06/ 10/ 2011	Presidencia Municipal de Amozoc.	Solicitud de apoyo para que la C. Elizabeth A. Rodríguez sea reinstalada en la Dirección de Obras Públicas de ese Ayuntamiento.
12/ 10/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para la regularización de situación laboral de la C. Lic. Alma Sosa Soto.
12/ 10/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para el C. Maestro Erasmo García Ramiro, se pondere la posibilidad de que ocupe la plaza de Coordinador de Desarrollo Educativo, CORDE 07 de Izúcar de Matamoros.
13/ 10/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para que el C. Ramos Vega Méndez, sea considerado para ingresar a la Policía Estatal Preventiva.
13/ 10/ 2011	Secretaria de Educación Pública del Gobierno del Estado.	Solicitud de apoyo para que el C. José Gaona Juárez sea programado para presentar el examen de Control y

		Confianza en los “Álamos” y pueda ingresar a la Policía Estatal de Investigación Acreditable.
--	--	---

#### IV. ATENCION Y VISITA EN LOS MUNICIPIOS DEL DISTRITO 22 Y DE LA SIERRA

- 1 de Agosto.- Se asistió al Municipio de Zautla, para participar en el Banderazo de inicio de trabajos para la construcción del tramo de la Carretera La Libertad – Chilapa, acto presidido por el C. Dr. Rafael Moreno Valle Rosas Gobernador Constitucional del Estado.
- 21 de Agosto.- Atención Ciudadana en la Ciudad de Zacapoaxtla, a veinte Comisiones de Ciudadanos de diferentes localidades de la región.
- 24 de Agosto.- Se asistió a la Cabecera Municipal de Xochitlan de Vicente Suarez, para participar en el inicio de las festividades de esa localidad.
- 25 de Agosto.- Se realizó una reunión de trabajo en la Ciudad de Zacapoaxtla, de treinta presidentes Municipales de los Distritos de Zacatlán, Tétela y Zacapoaxtla, con el C. Lic. Ardelio Vargas Fosado, Secretario de Seguridad Pública del Gobierno del Estado, en este evento se trato la problemática sobre seguridad pública que existe en cada Municipio y sobre las necesidades de equipo de transporte, comunicación y armamento para los cuerpos municipales de policía.
- 27 de Agosto.- Se asistió a la clausura de festividades patronales de la Cabecera del Municipio de Xochitlan de Vicente Suárez.

- 28 de Agosto.- Atención Ciudadana en la Ciudad de Zacapoaxtla, a quince Comisiones de Diferentes Localidades de la región.
- 4 de Septiembre.- Atención Ciudadana en la ciudad de Zacapoaxtla, a diecisiete Comisiones de diferentes localidades de la región.
- 5 de Septiembre.- Se asistió al Teatro Victoria de la ciudad de Teziutlán, para participar en la entrega de computadores portátiles a estudiantes universitarios de mejores promedios, evento presidido por el C. Gobernador del Estado.
- 6 de Septiembre.- Se asistió al Centro de Convenciones de la Ciudad de Zacapoaxtla, para presenciar el informe de Actividades del Ingeniero Alberto Sánchez Serrano, Director del Instituto Tecnológico Superior de Zacapoaxtla.
- 7 de Septiembre.- Se asistió a la inauguración de la Feria Regional del Municipio de Coyoaco.
- 10 de Septiembre.- Se participo en la Escuela Secundaria “5 de Mayo de 1862” de la Ciudad de Zacapoaxtla, en la entrega de estímulos a docentes de la Región Zacapoaxtla.
- 12 de Septiembre.- Atención Ciudadana en la Ciudad de Zacapoaxtla, a diez Comisiones de diferentes localidades de la región.
- 14 de Septiembre.- Atención Ciudadana en la Ciudad de Zacapoaxtla, a diez Comisiones de diferentes localidades de la región.
- 14 de Septiembre.- Se asistió a la inauguración del Hospital de Cuetzalan, contando con la presencia del C. Gobernador del Estado.

- 14 de Septiembre.- Se asistió al Auditorio Municipal de Cuetzalan, donde suscribieron el Presidente Municipal y el C. Gobernador del Estado, el “Convenio – Compromiso”, por la Educación Ambiental para la sustentabilidad en el Estado de Puebla.
- 15 de Septiembre.- Se asistió a la coronación de la reina de las fiestas patrias de la Junta Auxiliar de San Miguel Tenextatiloyan, del municipio de Zautla.
- 29 de Septiembre.- Reunión de Trabajo en la Comunidad de Tatoxcac con los alumnos, padres de familia y maestros de la preparatoria de esa localidad, con el Subsecretario de Educación Media Superior para una demostración del funcionamiento del Bachillerato Virtual, autorizado para esa junta auxiliar de Tatoxcac, Municipio de Zacapoaxtla.
- 1 de Octubre.- Reunión de trabajo con las Autoridades Municipales Auxiliares de Huahuaxtla, del Municipio de Xochitlan de Vicente Suarez.
- 2 de Octubre.- Atención Ciudadana en la Ciudad de Zacapoaxtla, a quince Comisiones de diferentes localidades de la región.
- 9 de Octubre.- Atención Ciudadana en la Localidad de Xochitlan de Vicente SUAREZ, A DOCE Comisiones de Ciudadanos.
- 12 de Octubre.- Reunión de trabajo con los Delegados de Dependencias Gubernamentales, adscritos al Distrito 22 de Zacapoaxtla.
- 12 de Octubre.- Atención Ciudadana en la Ciudad de Zacapoaxtla, a veinte Comisiones de diferentes localidades de la región.

## V. PROPUESTA DE ATENCIÓN PRIORITARIA PARA EL DISTRITO LOCAL 22.

De acuerdo a lo establecido en el Artículo 38 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla y en la Fracción VI del Artículo 17, Capítulo II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla, a continuación se ponen algunas acciones que se pueden coadyuvar en la resolución de algunos problemas existentes en las diferentes comunidades de la Sierra Nororiental.

### SALUD

Indudablemente la falta de atención médica preventiva para los habitantes de la Sierra Nororiental origina graves desequilibrios, tanto en lo económico como en la integración familiar.

En caso de una enfermedad, los enfermos deben ser trasladados a los centros con mayor concentración poblacional, originado con esto gastos no presupuestales para el transporte del enfermo y de los acompañantes, además de los que se originan en alimentación, hospedaje y en la compra de los medicamentos.

En los casos de los grupos indígenas se recurre a la medicina tradicional o a los curanderos, siendo esto solamente un paliativo para las enfermedades, no encontrando una solución final para sus males.

Otro de los programas que están en operación como el Seguro Popular ha dado certidumbre a los habitantes de la región porque encuentran apoyos para el Servicio Médico, aunque tenemos que insistir en que exista una mayor cobertura, inscribiéndolo a más habitantes de esta región.

La demanda de contar cuando menos en cada Cabecera Municipal con un hospital para la atención al público general sigue vigente y sobre todo la de establecer programas o campañas de atención preventiva, para las principales enfermedades endémicas detectadas en la región.

Se ha detectado la existencia de un gran inventario de disposiciones y medicamentos para el control natal, por lo que se debe realizar una campaña de

uso de estos métodos anticonceptivos, para que de manera consciente y responsable sean usados por las mujeres de estas comunidades.

Lo anterior sin duda fortalecerá el desarrollo social de estas comunidades y mejorará su ingreso económico, al no tener que hacer gastos numerosos para conservar la salud.

## COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

Tal como establecimos anteriormente, estamos seguros que las carreteras y caminos rurales transitables en toda época del año, constituye el detonante de la actividad económica.

Un adecuado programa de rehabilitación y mantenimiento de las carreteras y caminos, agiliza la libre circulación de vehículos, además de la seguridad con la que se transportan las personas.

Resulta conveniente contar con una central de maquinaria pesada para esta región, para que con toda oportunidad en caso de contingencias, se puedan mantener los caminos transitables en toda época de año y establecer programas de mantenimiento preventivo a todos los caminos rurales.

Es impostergable la regularización del servicio público de transporte en toda la región, para que se otorguen las concesiones a los propios vecinos de la región y de esta forma se tenga una opción más de ingreso al incorporarse como transportistas.

Uno de los apoyos más necesarios para esta región son los créditos para las mujeres y la integración de grupos, para el desarrollar actividades productivas, así como establecer programas de empleo temporal para mejorar el ingreso de esta población que principalmente se ocupa en actividades primarias.